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Barroso arquiva 
pedidos para
investigar se
Bolsonaro 
interferiu na 
Petrobras

Política

JORNALPOVO
ONLINE

Leandro Resende da CNN

Em uma reunião na tarde de ter-
ça-feira (29), o presidente eleito Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) convidou o 
União Brasil para compor a base de 
seu governo no Legislativo.

O petista se encontrou com o lí-
der do partido na Câmara, deputado 
Elmar Nascimento (BA), e com o se-
nador Davi Alcolumbre (AP), peça-
-chave na tramitação da Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) apre-
sentada pelo governo eleito para ga-
rantir o Bolsa Família de R$ 600.

Gabriela Coelho

O ministro Luís Roberto Barroso, 
do Supremo Tribunal Federal (STF), 
determinou  ontem (29) o arquiva-
mento de dois pedidos de investi-
gação contra o presidente Jair Bol-
sonaro (PL) por suposta tentativa de 
interferência na Petrobras.

Uma das ações foi apresentada 
pelo senador Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP) e por parlamentares após 
o ex-presidente da Petrobras Rober-
to Castello Branco declarar em um 
grupo privado que seu antigo celular 
funcional tinha provas que pode-
riam incriminar o mandatário.

Para Barroso, “no sistema acusa-
tório, não cabe ao Poder Judiciário, 
como regra, determinar, de ofício, a 
instauração de inquérito e cabe ao 
relator “determinar a instauração de 
inquérito a pedido do Procurador-
-Geral da República, da autoridade 
policial ou do ofendido”.

Em setembro, a Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR) pediu para o 
Supremo Tribunal Federal arquivar 
os pedidos.

Segundo a PGR, é mais uma das 
que são feitas para uso político do 
sistema de justiça “desacompanha-
da de qualquer lastro probatório e 
que parte de pessoa que, por mais 
relevante que seja o mandato públi-
co que exerce, não possui poderes 
investigatórios penais”.

Na semana passada, a presiden-
te do PT, Gleisi Hoffmann, e o pre-
sidente do União Brasil, Luciano 
Bivar, já haviam discutido a possi-
bilidade de um acordo. A legenda 
cobra a manutenção do seu espa-
ço na Mesa Diretora da Câmara no 
próximo biênio e, depois, no final 
do governo Lula, quer o apoio do 
PT para disputar a presidência da 
Câmara dos Deputados.

A CNN apurou com fontes do União 
Brasil que, no momento, existem difi-
culdades para unificar a legenda em 
torno de um apoio ao governo Lula. 

Em entrevista à CNN nesta segunda-
-feira (28), Bivar afirmou que a posi-
ção do partido, no momento, é de ser 
independente ao governo do petista.

“Nós não somos oposição. Somos 
independentes. Se um membro do 
nosso partido disser que recebeu 
convite para colaborar com o governo 
como ministro, não faremos a menor 
restrição. Mas isso não está no mo-
mento de ser discutido”, disse.

Lula convida   União Brasil 
para ser base do governo

Presidentes do PT e do União Brasil, Gleisi Hoffmann e Luciano 
Bivar haviam discutido a possibilidade de um acordo

Quarta-Feira 30 de Novembro de 2022

Jota CarvalhoJota Carvalho
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Por Marcio Gomes

O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), 
agora é referência legitima da região.agora é referência legitima da região.

Fiscalização

PROCON-RJ ENCONTRA 
IRREGULARIDADES EM 41,6% 

Procon-RJ f iscali-
zou 161 estabele-
cimentos,  entre 
f ísicos e virtuais, 
durante a Black 
Friday na últi-
ma sexta-feira 
(25/11),  e encon-
trou irregula-
ridades em 67 
deles (41,6% do 
total).  Mais de 
50 sites foram 

fiscalizados e em alguns deles 
encontrados indícios de maquia-

gem de preços.  A ação resultou na 
notif icação de oito sítios eletrôni-
cos e abertura de cinco processos 
administrativos,  sendo um deles 
sancionatório.  Nas lojas f ísicas, 
os problemas foram solucionados 
de imediato após inter venção dos 
agentes do Procon RJ.  Apenas uma 
loja não se adequou, foi autuada e 
terá 15 dias para apresentar defesa.

Desde outubro, a autarquia fez um 
monitoramento em mais de 600 pro-
dutos para ajudar o consumidor na 
comparação de preços e identificar 
falsos descontos. Durante o período, 

foi lançada uma cartilha educativa 
específica para o evento. 

- Buscamos com esse trabalho ga-
rantir a lisura do evento que, segun-
do a Fecomércio, movimentará mais 
de R$ 3 bilhões na economia flumi-
nense. É importante observar que 
os lojistas, com o passar dos anos, 
estão cada vez mais conscientes e 
respeitando as características do 
evento. O trabalho que realizamos 
coíbe abusos – explicou o presidente 
do Procon-RJ, Cássio Coelho.

 Ainda de acordo com Coelho, du-
rante o período da Black Friday, os 

problemas mais encontrados foram 
na exposição dos preços. Nesta situ-
ação, o fornecedor chamava atenção 
para o valor da parcela e não para o 
preço real à vista. Com isso, o consu-
midor era induzido ao erro, uma vez 
que a informação não estava expres-
sa de forma clara.

 -  Outro problema encontrado 
foi a indicação de um determina-
do valor de desconto que, na rea-
lidade, não era aplicado, pois não 
hav ia qualquer produto com aque-
le abatimento no estabelecimento 
– contou Coelho.

O

dos estabelecimentos fiscalizados na Black Fridaydos estabelecimentos fiscalizados na Black Friday
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Pauline Almeidada CNN

novo boletim InfoGripe, divulgado 
nesta terça-feira (29) pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), mostra que 
a Covid-19 continua seu novo avan-
ço pelo país. O número de unidades 
federativas com tendência de cres-
cimento moderado no longo prazo 
(últimas seis semanas) dos casos de 
Síndrome Respiratória Aguda Gra-
ve (SRAG) foi de 17 para 20 em uma 
semana. No início deste mês, eram 
apenas quatro.

Alagoas, Bahia, Ceará, Distrito 
Federal, Goiás, Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, Pará, 
Piauí, Rio Grande do Norte, Roraima e Santa Catarina 
observam o aumento, mas a alta é ainda mais acentua-
da no Rio de Janeiro, São Paulo e Paraíba.

Segundo a Fiocruz, o coronavírus tem atingido a po-
pulação adulta, incluindo o grupo de risco dos idosos. 
A nova pesquisa leva em conta o período entre 20 e 26 
de novembro, com os dados registrados no Sistema de 
Informação de Vigilância Epidemiológica da Gripe até 
a última segunda-feira (28).

No levantamento anterior, a Covid-19 representava 
61,8% dos pacientes com SRAG no Brasil, índice que 

O boletim InfoGripe divulgado na terça-feira (29) mostra O boletim InfoGripe divulgado na terça-feira (29) mostra 
o avanço do número de casos de Covid-19 pelo país; Rio de o avanço do número de casos de Covid-19 pelo país; Rio de 

Janeiro, São Paulo e Paraíba tem maiores altasJaneiro, São Paulo e Paraíba tem maiores altas

O
subiu para 71,3% na pesquisa atual. Além disso, o 
país registra 3,4% de casos de influenza A, 0,1% de 
influenza B e 12,1% de Vírus Sincicial Respiratório. 
O coronavírus é responsável por 95,4% das mortes.

O coordenador do InfoGripe, Marcelo Gomes, des-
taca a importância de retomar o uso de máscara facial, 
preferencialmente N95 ou PFF2, em ambientes como 
o transporte coletivo, locais fechados ou mal ventila-
dos, além de aglomerações e unidades de saúde.

“É extremamente importante ter esse cuidado 
para termos um final de ano com o menor impac-

to possível, dado esse cenário epidemiológico que 
está muito claro em todo o país”, colocou.

Além da Covid-19, o boletim InfoGripe traz 
uma preocupação com a volta do crescimen-
to de casos de Vírus Sincicial Respiratório em 
crianças do Paraná, Santa Catarina e Rio Grande 
do Sul, além de São Paulo, onde ainda há uma 
presença expressiva da infecção.

Neste ano, o país somou 271.850 pacientes com 
Síndrome Respiratória Aguda Grave, com 76,9% 
deles diagnosticados com Covid-19.

DE CASOS DE SÍNDROME 
RESPIRATÓRIA POR
 COVID, DIZ FIOCRUZ

19 ESTADOS E DF
REGISTRAM AUMENTO 

Os índices de Confiança do Comércio 
(Icom) e de Serviços (ICS) apresentaram 
queda em novembro, na comparação 
com outubro. Segundo a Fundação Ge-
tulio Vargas (FGV), o Icom recuou 10,8 
pontos e chegou a 87,2 pontos, em uma 
escala de 0 a 200, o menor patamar des-
de abril deste ano (85,9 pontos).

A queda da confiança atingiu empre-
sários dos seis segmentos do comércio 
pesquisados pela FGV. O Índice de Si-
tuação Atual, que mede a confiança no 
presente, perdeu 12,6 pontos e caiu para 
89,7 pontos. O Índice de Expectativas, 
que mede a percepção sobre o futuro, 
recuou 8,6 pontos e atingiu 85,2.

Serviços
O ICS teve uma queda mais moderada 

que o Icom na passagem de outubro para 

novembro: -5,4 pontos. Com o resultado, 
o ICS chegou a 93,7 pontos, o menor nível 
desde março deste ano (92,2 pontos).

A queda foi influenciada pela piora 
das avaliações das empresas sobre a si-
tuação corrente e, principalmente, das 
expectativas nos próximos meses. O 
Índice de Situação Atual caiu 3,1 pontos 
e foi para 96,9, enquanto o Índice de 
Expectativas cedeu 7,5 pontos, fican-
do em 90,7 pontos, menor nível desde 
abril de 2021 (88,7 pontos).

Segundo o economista da FGV Ro-
dolgo Tobler, apesar do término do perí-
odo eleitoral, fatores políticos passaram 
a ser muito citados como limitadores de 
melhoria dos negócios nos próximos 
meses, o que eleva a incerteza do cená-
rio no curto prazo e um ambiente ma-
croeconômico delicado em 2023.

Índices de confiança do comércio 
e serviços caem em novembro

CONCESSÃO DE LICENÇA
DJ Service Comércio e Serviços LTDA. torna público que recebeu 

da Secretaria Municipal do Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável do município de Japeri, por meio do processo nº 6589/2022, 
a Licença de Instalação - LI nº 002/2022, com validade até 24 de 
outubro de 2026, para aprovação da implantação de ciclovia e pis-
ta de caminhada no entorno da Avenida Alberlândia, Rua Laura e 
Estrada Santo Antônio, localizadas no bairro Cajuri, Engenheiro 
Pedreira - Japeri/RJ.
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espécie rara Pleroma hirsutissimum 
voltou ao seu lugar de origem nas 
dunas da Praia do Peró, em Cabo 
Frio, na Região dos Lagos, no Rio de 
Janeiro. A última vez que o arbusto 
rasteiro de flores lilases tinha sido 
coletado foi em 1982, pela pesqui-
sadora do Jardim Botânico do Rio 
de Janeiro Dorothy Araújo. A rein-
trodução ocorreu no dia 17, com a 
plantação de 100 mudas.

Essas plantas foram obtidas 
por diferentes tratamentos de inoculação durante 
o encontro Pleroma hirsutissimum: redescoberta, 
ações de pesquisa e conservação, organizado pelo 
Instituto Federal Fluminense (IFF), em Cabo Frio, 
para contribuir com a conservação da vegetação.

O evento reuniu pesquisadores que atuam no estudo 
e conservação da planta, que, conforme o Jardim Botâ-
nico, chama atenção por sua beleza. A Pleroma hirsutis-
simum, que foi redescoberta em 2020, segundo o Jar-
dim Botânico do Rio de Janeiro, é uma planta endêmica 
das restingas de Cabo Frio e Arraial do Cabo e região 
abrangida pelo Parque Estadual da Costa do Sol.

De acordo com o Jardim Botânico, a planta está cate-
gorizada como Criticamente em Perigo (CR), conforme 
o Livro Vermelho da Flora Endêmica do Estado do Rio 
de Janeiro, publicado pelo Centro Nacional de Conser-

A
vação da Flora do espaço ambiental (CNCFlora). “A 
classificação se dá por estar em uma área com for-
te pressão antrópica, representada pelo turismo e 
a especulação imobiliária, e ainda por haver pouca 
informação a seu respeito”.

O pesquisador do Jardim Botânico do Rio de 
Janeiro Paulo José Fernandes Guimarães, que 
confirmou a redescoberta da espécie há 2 anos, 
aponta a importância da planta registrada há 40 
anos pela professora Dorothy Araújo. “A partir de 
um novo registro, o arbusto tem sido estudado 
num doutorado e alguns trabalhos científicos. 
Nosso objetivo é contribuir para a conservação 
da vegetação das dunas, que tem papel impor-
tante na contenção do avanço da água do mar e 
na diminuição da invasão de areia”, disse.

Os pesquisadores apresentaram, no encontro, os 
resultados dos estudos que estão em andamento 
“como a anatomia, a micropropagação e a inoculação 
de microrganismos simbiontes de raiz com o inocu-
lante desenvolvido pela equipe do Laboratório de 
Ecotoxicologia e Microbiologia Ambiental do IFF”.

A redescoberta da espécie foi após uma série de 
expedições, realizadas em novembro de 2020. A 
ideia era realizar coleta de sementes e produção de 
mudas de espécies nativas do estado do Rio.

De acordo com o Jardim Botânico, as expe-
dições integrantes do Projeto Pró-Espécies: 

Todos contra a extinção foram realizadas pela 
equipe do Plano de Ação Nacional para Conser-
vação da Flora Endêmica Ameaçada de Extin-
ção do Estado do Rio de Janeiro (PAN Flora En-
dêmica do Rio de Janeiro), que é coordenado 
pela Secretaria de Estado do Ambiente e Sus-
tentabilidade, em parceria com o Jardim Botâ-
nico do Rio, por meio do CNCFlora.

ESPÉCIE DE PLANTA RARA VOLTA PARA ESPÉCIE DE PLANTA RARA VOLTA PARA 
AMBIENTE DE ORIGEM EM CABO FRIOAMBIENTE DE ORIGEM EM CABO FRIO

Foto: Reprodução/Redes sociais
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Casos de investigação:

Crime

INTEGRANTES DE QUADRILHA QUE APLICAVA GOLPE 
DO 'BOA NOITE CINDERELA' SÃO PRESOS NO RIO

A Polícia Civil realiza, na manhã 
desta terça-feira (29), uma operação 
contra uma quadrilha suspeita de apli-
car o golpe conhecido como "Boa noi-
te Cinderela". Até o momento, três ho-
mens foram presos em Copacabana, na 
Zona Sul do Rio, e um em São Gonçalo, 
Região Metropolitana.

Agentes da 14ª DP (Leblon) foram às 
ruas com o objetivo de cumprir cinco 
mandados de prisão contra os integran-
tes da organização. Os quatro presos 
foram identificados como Marlon Bou-
chud Falco, Gabriel de Souza Assis, Pedro 
Paulo Neto da Silva e Maurício Vinícius 
Antunes da Conceição. Fábio de Brito da 
Silva está foragido.

De acordo com a delegada titular da 
14ª DP, Daniela Terra, a quadrilha es-
colhia as vítimas por meio de aplica-
tivos de relacionamentos, para marcar 
encontros e dopá-las.

"É uma associação criminosa orga-
nizada para fins de dar golpe através 
de aplicativo de relacionamento. Eles 

entram em contato com essas ví-
timas e fazem de tudo para o en-
contro acabar indo pra casa das 
vítimas. Já na casa, eles dopam a 
vítima com drogas e conseguem 
senhas dos cartões as senhas pra 
efetuar pix", explicou.

Uma das vítimas da quadrilha 
precisou ficar internada por dois 
dias na UTI do Hospital Miguel 
Couto, na Zona Sul da cidade, 
por conta dos efeitos da droga e 
só recebeu alta após cinco dias 
na unidade. Ela ainda teve quase 
todos os seus pertences rouba-
dos pelos homens.

Segundo a delegada, esses per-
tences foram recuperados duran-
te o cumprimento dos mandados 
de prisão. A organização crimino-
sa foi descoberta porque um dos 
alvos da quadrilha foi até a dele-
gacia prestar queixa.

Os presos vão responder por as-
sociação criminosa e roubo quali-
ficado. Durante a operação foram 
apreendidos diversos aparelhos 
celulares e máquinas de cartão, 
além de drogas utilizadas para a 
prática do delito.

Segundo a Polícia Civil, o gru-
po é formado por garotos de pro-

grama de São Gonçalo. Kaio Pan-
tera é apontado como líder da 
organização criminosa, segundo 
as investigações, era ele quem 
orquestrava os ataques.

"Na nossa investigação, con-
siderando a quantidade de víti-
mas, o Pedro Paulo seria um dos 
líderes, junto com o Gabriel. Eles 
foram presos em Copacabana", 
disse a delegada.

Durante a operação foram 
apreendidos diversos aparelhos 
celulares e máquinas de cartão, 
além de drogas utilizadas para a 
prática do delito. 

Momento da prisão de dois homens suspeitos de integrar quadrilhaMomento da prisão de dois homens suspeitos de integrar quadrilha

Fábio de Brito da Silva, o Fábio de Brito da Silva, o 
Hektor, que segue foragidoHektor, que segue foragido

Quarta-Feira 30 de Novembro de 2022

Até o momento, três homens foram presos em Copacabana, Até o momento, três homens foram presos em Copacabana, 
na Zona Sul, e um em São Gonçalo, Região Metropolitanana Zona Sul, e um em São Gonçalo, Região Metropolitana
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evantamento da Confederação Na-
cional da Indústria (CNI) mostra que 
74% dos brasileiros se dizem “consu-
midores ambientalmente conscien-
tes”. Das pouco mais de 2 mil pesso-
as ouvidas, 30% dizem que sempre 
adotam esse hábito e 44% afirmam 
que às vezes o fazem.

A pesquisa Retratos da Socie-
dade: Hábitos Sustentáveis e 
Consumo Consciente, divulgada 
hoje (18) pela CNI, mostra tam-

bém uma percepção diferenciada dos entrevistados 
com relação às pessoas que residem em seu estado. 
Para eles, apenas 32% da população do estado ado-
tam hábitos ambientalmente sustentáveis, sendo 
que 7% adotariam esse hábito sempre.

Marcas que se associam a práticas sustentáveis cos-
tumam ser bem-vistas pelos consumidores. O levanta-
mento observa crescente preocupação das pessoas com 
o meio ambiente quando vão às compras.

“A forma como são produzidos os bens que consomem 
tem influenciado a escolha por marcas que adotam prá-
ticas mais sustentáveis”, detalha a pesquisa, tendo por 
base o fato de que “metade dos consumidores verifica se 
o produto foi produzido de forma ambientalmente sus-
tentável, sendo 24% sempre e 26% na maioria das vezes”.

Em 2019, levantamento similar indicava que apenas 
19% diziam verificar sempre essa informação, enquanto 
19% o faziam às vezes.

Produtos orgânicos
O consumo de produtos orgânicos (sem agrotóxicos 

ou fertilizantes químicos) é mais percebido entre as pes-
soas de maior renda. Segundo a pesquisa, 38% dos entre-

Das pouco mais de 2 mil pessoas ouvidas, 30% dizem que sempre Das pouco mais de 2 mil pessoas ouvidas, 30% dizem que sempre 
adotam esse hábito e 44% afirmam que às vezes o fazemadotam esse hábito e 44% afirmam que às vezes o fazemL

vistados estão dispostos a pagar mais por produtos 
desse tipo. Em 2019, o percentual era de 36%.

“Entre aqueles com renda acima de cinco sa-
lários mínimos, 53% compram esse tipo de ali-
mento mesmo custando mais, enquanto na faixa 
que ganha até um salário mínimo o percentual 
cai para 28%”, diz a pesquisa.

As faixas de maior renda também consomem 
produtos que adotam procedimentos que causam 
menos sofrimento a animais. Segundo a CNI, 38% 
dos entrevistados disseram estar dispostos a gas-
tar mais em relação a produtos similares que não 
adotam práticas nocivas aos animais. Em 2019, 
eram 37% dos entrevistados.

A pesquisa revela, no entanto, dificuldades 
para encontrar produtos ambientalmente sus-
tentáveis nas prateleiras, mesmo com a crescen-
te procura pelos produtos. Essa é a percepção de 
dois terços dos entrevistados, enquanto 26% di-
zem ter acesso com facilidade a eles.

De acordo com a pesquisa, é crescente a par-
cela da população que recicla materiais. “Prati-

camente sete em cada dez brasileiros (69%) cos-
tumam separar materiais para reciclagem – 31% 
afirmam que não o fazem”.

A parcela de entrevistados que destinam mate-
riais para reciclagem é maior do que a registrada 
em pesquisas anteriores (55% dos entrevistados em 
2019; 47% em 2013). O material que é mais separa-
do para reprocessamento é o plástico (garrafas pet, 
por exemplo), citado por 76% dos entrevistados. Em 
segundo lugar está o alumínio, com 56%, seguido de 
papel/papelão/jornal (53%) e vidro (47%).

“Em relação às edições anteriores, houve queda 
sensível na parcela da população que mistura o lixo 
eletrônico com o restante dos resíduos. Em 2013, 21% 
das pessoas ouvidas disseram que não faziam essa se-
paração, caindo para 12% em 2019 e para 9% em 2022”.

A pesquisa identificou também os motivos que 
dificultam a cultura da reciclagem. Em primeiro 
lugar, citados por 32% dos entrevistados, estão a 
falta de costume e o esquecimento de separar. Em 
segundo, lembrado por 18%, está a falta de coleta 
seletiva na rua, bairro ou cidade. 

COM MEIO AMBIENTE COM MEIO AMBIENTE 
SE REFLETE EMSE REFLETE EM
HÁBITOS DE HÁBITOS DE 
CONSUMOCONSUMO

CNI: PREOCUPAÇÃOCNI: PREOCUPAÇÃO
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om um vas-
to currículo 
na gestão 
p ú b l i c a , 
Dra. Juliana 
Kryssia foi 
sabatinada 
pelos ve-
readores 
de Nova 
I g u a ç u , 
esta ma-
nhã (29), 

e sua indicação foi aprovada, por 
unanimidade, para a diretoria 
administrativa-financeira do Ins-
tituto de Previdência dos Servi-
dores Municipais de Nova Iguaçu 
(PREVINI). Com mais de 11 mil 
segurados, entre ativos, aposen-
tados e pensionistas, o Instituto 
tem uma arrecadação de R$ 12 
milhões/mês, o que ainda provo-
ca um déficit financeiro, diferen-
ça que é coberta pelo município.

“Meus planos de ação vão ao 
encontro de ações que possam 
equacionar este déficit atuarial. 
Estamos no nível 3 de Certifica-

ção, um dos maiores em todo 
Estado do Rio (o máximo é 4), 
concedido pelo Programa Pró-
-Gestão do Governo Federal. 
Iremos chegar ao 4, com toda 
certeza. Este programa orga-
niza, orienta e fiscaliza o RPPS 
(Regime Próprio de Previdência 
Social). Seguimos a lei à risca e 
nossa atuação é no sentindo de 
construir um Instituto transpa-
rente e totalmente confiável”, 
afirmou Juliana.

Um breve currículo da Dra. 
Juliana: doutoranda em Direito, 
é mestre em Direito, especialista 
em Direito Civil e Processual. Pro-
fessora universitária, atuou como 
procuradora geral da cidade de 
Japeri, assessora jurídica das ci-
dades de Vassouras, São João de 
Meriti e Mesquita. No período 
2005/2007 foi procuradora geral 
da Câmara de Mesquita.

A presidente do Previni, Jail-
ce Perrut, e a procuradora chefe, 
Hellen Oliveira, estiverem pre-
sentes à sabatina. O presidente 
da CMNI, Eduardo Reina Gomes 

WWW.JORNALPOVO.COM.BR
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CÂMARA DE NOVA IGUAÇU

O NOME DE JULIANA KRYSSIA É APROVADO PARA OCUPAR 
A DIRETORIA ADMINISTRATIVA-FINANCEIRA DO PREVINI

de Oliveira, Dudu Reina, para-
benizou Dra. Juliana Kryssia e 
desejou boa sorte em sua nova 
trajetória.

Ainda durante a sessão ple-
nária, três projetos de lei foram 
aprovados em 1ª discussão:

- Veda a nomeação para car-
gos em comissão de pessoas que 
tenham sido condenadas pela 
Lei Maria da Penha (autoria dos 
vereadores Jeferson Ramos e 
Vaguinho Naguinho).

- Veda a nomeação para car-
gos em comissão de pessoas que 
tenham sido condenadas pela 

Lei do Feminicídio (texto dos 
vereadores Jeferson Ramos e 
Vaguinho Neguinho).

- Denomina como Pra-
ça Joaquim Dias Monteiro/
Guarabira, a praça conhecida 
como Praça São Lázaro, situ-
ada no bairro Caioba (PL do 
presidente Dudu Reina).

A Câmara recebeu, ainda, a 
visitação dos alunos do Instituto 
Educacional Jomaver. Na faixa 
etária dos 14 aos 17 anos, os  es-
tudantes acompanharam a rea-
lização da sessão e depois visi-
taram as dependências da Casa.

Fechando a sessão, o 
vereador Felipinho Ravis 

realizou três homenagens:
1)Paula Cardoso, Miss Brasil Hispa-

noAmérica, moradora de Nova Igua-
çu, e que em 2023 vai concorrer ao 
Miss HispanoAmérica Internacional, 
recebeu uma Moção de Aplausos.

2)Rafael Lopes, professor uni-
versitário, homenageado com 
uma Moção de Congratulações 
por ser destaque na educação.

3)Major PM Roberto Ouver-
ney Valentes, subcomandante 
do 20º BPM, recebeu o Título de 
Cidadania Iguaçuana.
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m domingo mais que 
especial para a Lins Im-
perial e sua Rainha de 
Bateria Katarina Har-
mony. A francesa, filha 
de brasileira, que foi 
musa da Verde e Rosa 
no último carnaval, 
caiu nas graças da 
comunidade, andou 
pelas ruas do bairro, 

esbanjou humildade, simpatia, e muito 
samba no pé no evento de coroação que 
aconteceu na quadra da escola com pre-
sença de personalidades do Carnaval, 
familiares, além de rainhas e musas da 
Lins e de outras agremiações. A Rainha 
se apresentou num musical com um gru-
po de bailarinos, foi coroada por seu pa-
drinho, o carnavalesco Jaime Cezário, re-
cebeu a faixa das mãos do carnavalesco 
da escola Ray Menezes, além de flores e 
presentes ofertados pelo presidente Flá-
vio Mello e diretoria da Lins.

"Quero agradecer primeiramente à mi-
nha mãe, pois sem ela nada disso aconte-
ceria em minha vida. Não poderia deixar 
de agradecer o carinho com que fui rece-
bida por toda escola quando cheguei para 
ser musa, desde o presidente Flávio, os 
diretores, Mestre Átila, o Ray Menezes, 
todos que me abraçaram. As passistas 
que são lindas, baianas, velha-guarda, en-
fim... todos!", agradeceu Katarina.

A Superliga Carnavalesca do Brasil divul-
gou na terça-feira, 29, a capa do CD dos sam-
bas de enredo das escolas de samba das sé-
ries prata e bronze para o carnaval de 2023. 
Seguindo o sucesso do último carnaval, as 
agremiações terão suas faixas disponibiliza-
das nas plataformas musicais. A capa do ál-
bum é estampada pela Acadêmicos da Roci-
nha, terceira colocada na classificação final 
do carnaval de 2022.

Para criação da capa, a imagem é do fo-
tógrafo Alexandre Calixto e a edição ficou 
por conta da Ayres Produções. O álbum será 
composto pelos sambas enredos das 54 es-
colas que compõem as séries prata e bron-
ze da Intendente Magalhães. Pelo segundo 
ano, as gravações ficarão sob comando do 
Prates StudioS.

"A ideia das gravações para 2022 funcio-
nou muito bem, as agremiações consegui-
ram ficar igualadas na qualidade das obras, 
então vamos manter para o próximo carna-
val. As gravações já iniciaram e com certeza 
podem aguardar mais um grande álbum de 
sambas enredos da Intendente Magalhães", 
revelou o presidente Clayton Ferreira.

Os desfiles da Superliga começam no 
dia 19 de fevereiro com o Grupo de Ava-
liação. Já a Série Bronze se apresenta nos 
dias 20 e 21 de fevereiro. E buscando três 
vagas na Marquês de Sapucaí em 2024, 
as agremiações da Série Prata encerram a 
festa nos dias 24 e 25 de fevereiro

Dobradinha futebol e samba - Conversando com a gente e com sorriso de orelha 
a orelha pelo sucesso das programações de sua pasta, o secretário de Cultura de 
Nova Iguaçu, Marcus Monteiro (foto), convidou nosso time de leitores: "Vocé é 

nosso convidado para no 2 de dezembro, sexta que vem, Dia Nacional do Samba, 
assistir o jogo Brasil x Camarões e logo após curtir shows dos grandes nomes do 

samba carioca, Preto Joia, Gabrielzinho de Irajá e Leandro Di Mennor, na Praça San-
tos Dumont". Valeeeeu, secretário! Mais sucesso sempre! Aquele Abraço!!!

 &
 C

IA

Edição: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

CD dos Sambas 
de enredo da Superliga 

para 2023

Oficina gratuita 
'O ator transgressor'

AQUELE ABRAÇO!!!                                                                                                                                        
                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                      
                                                                                                                                                      

                     

        RESENHARESENHACULTURALCULTURAL

A primeira vez
com ritmistas

Após o ato de coroação, 
o 1º casal de mestre-sala e 
porta-bandeira, Jackson Se-
nhorinho e Manoela Cardoso, 
conduziu a Rainha de Bate-
ria até a passarela, onde foi 
recebida pelo Mestre Átila. 
Katarina Harmony sambou 
pela primeira vez à frente da 
Bateria A Verdadeira Furiosa, 
foi saudada pela comunida-
de, agora oficialmente como 
rainha, e cortejada por perso-
nalidades do Carnaval como 

o rei momo Alex de Oliveira, 
e Carlinhos do Salgueiro.

Próximos agitos da soberana
Katarina Harmony esta-

rá com a Lins Imperial nos 
próximos eventos da agre-
miação, como a Feijoada do 
próximo dia 04 de dezembro, 
além do Mini-Desfile da Liga-
-RJ, que acontecerá em 10 de 
dezembro, na Cidade do Sam-
ba. A Lins Imperial vai levar 
para a Marquês de Sapucai 
em 2023 o enredo 'Madame 
Satã - Resistir para existir '.

Já coroada, Katarina caiu no samba sob 
o ritmo quente da 'Verdadeira Furiosa' 

Domingo de festa, alegria e
muito samba na Lins Imperial

Katarina Harmony 
é coroada Rainha 
de Bateria da escola 

U
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 estreia do Central da Copa na 
noite de segunda-feira (21) não 
agradou os telespectadores.  O 
público estranhou o comando 
de Alez Escobar e pediu a vol-
ta de Tiago Leifert.  Já a parti-
cipação de jojo Todynho foi 
tachada como "peça solta". 
Apenas o quadro de Marcelo 
Adnet recebeu elogios nas 
redes sociais.

A identidade visual do programa ganhou mais 
cores,  o que fez com que internautas comparas-
sem o cenário com o Casa Kalimann. A ideia,  no 
entanto, era trazer características do Catar,  país 
sede da Copa do Mundo.

Escobar comentou os três jogos do dia no mesmo 
tom do quadro do Fantástico, mas sem os bonecos. 
As análises técnicas ficaram por conta do ex-joga-
dor Fred Guedes, que estava bastante engessado.

COM  NENO  FERREIRA

NENO.POVO@GMAIL.COM

NOS BASTIDORES 

A

O PÚBLICO PEDE A VOLTA O PÚBLICO PEDE A VOLTA 
DE TIAGO LAIFERT!DE TIAGO LAIFERT!

jojo,  por sua vez, preferiu falar sobre ques-
tões gerais do Catar,  como as leis contra a co-
munidade L GBTQIA+, e destacou a importân-
cia do protesto,  ainda que tímido, dos capitães 
que usaram a braçadeira da campanha contra a 
discriminação em campo.

A cantora também criticou a proibição da 
venda de álcool em volta dos estádios e colo-
cou a estrela do hexa na camisa da Seleção Bra-
sileira.  Apesar de não ter falado muito sobre o 
futebol ou soltado alguma pérola ,  o carisma 
de Jojo conseguiu fazer com que a participa-
ção não fosse totalmente negativa.

A  p r e s e n ç a  e s p e c i a l  d e  C a r o l i n a  D i e -
c k m a n n  t a m b é m  n ã o  a c r e s c e n t o u  n a d a  a o 
p r o g r a m a .  A  a t r i z  f e z  p o u c o s  c o m e n t á r i o s 
a l e a t ó r i o s  e  p a r e c i a  n ã o  s a b e r  m u i t o  o  q u e 
e s t a v a  f a z e n d o  p o r  l á .

O ponto alto foi o quadro de humor de Ad-
net,  Que Doha É Essa?,  que contou com imi-
tações de Galvão Bueno e Milton Cunha, al-
f inetou a homofobia do país-sede e satirizou 
as manifestações bolsonaristas ao virar uma 
nova versão do "patriota do caminhão"..

O novo formato sem a participação da pla-
teia e sem a parte técnica,  mas descontraída 
do futebol,  fez com que o público sentisse fal-
ta da apresentação de L eifert,  que esteve nas 
edições de 2010, 2014 e 2018. 

A Família Ilé Àṣṣ ṣmṣdṣ Títàn, agradece 
imensamente a todos os amigos e familiares 
que  compareceram  na 3ª edição da feijoada 
em homenagem a Bárbara de Jagun e ao seu 
legado, em Nova Iguaçu 

A alegria do público e a sua 
 energia  transformou nossa tarde de domin-

go e do  Dia da Consciência Negra,  em um mo-
mento muito especial.

A  marav ilhosa Linda Baobá ,  que já faz parte 
da nossa família,  e o Grupo Panela 

 colocaram a galera para sambar,  elevando 
ainda mais o astral  e contagiando à  todos com 
uma roda de samba que não deixou ninguém 
parado. Todos saíram já com saudades.

E venha a 4° Edição!!!
TEXTO: TRANSCRITO DA PÁGINA DO iLÉ 

ASE OMODE TITAN (Organização religiosa si-
tuada em Cabuçu / Nova Iguaçu)
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cantora, compositora e multi-instrumen-
tista Laura Finocchiaro aproveita o Dia 
Mundial de Luta Contra a Aids, em 1º 
de dezembro, para lançar nas platafor-
mas de streaming sua terceira versão de 
“Tudo é Amor”, que ela fez com Cazuza.

“Decidi regravar esta canção por-
que considero sua mensagem sem-
pre atual e necessária. Ao mesmo 
tempo, queria prestar uma homena-
gem para Cazuza e para minha irmã 
Lory F, vítimas de AIDS no início 
dos anos 1990”, explica Laura.

Pensando em voltar às suas 
raízes fincadas no rock’n’roll, a artista também estava 
buscando uma sonoridade mais roqueira, eletroacústi-
ca, viva, inspirada nos anos 1970.

Com a ajuda de Alexandre Valladão, que gravou as gui-
tarras e se encarregou da direção musical, chegou à versão 
desejada. O power trio de músicos feras completou-se com 
o irmão de Alexandre no baixo, na mixagem e na masteriza-
ção, Jorge Valladão, e o baterista Sergio Naciff.

Com 18 álbuns lançados, Laura Finocchiaro gravou 
a voz, os teclados e a guitarra em “Tudo é Amor”, que 
tem produção musical dela.

“Também gravei este single pensando na sonoridade de 
meu próximo álbum autoral, que pretendo lançar em 2024 
e que vai fazer parte da trilogia iniciada com o lançamento 
de ‘Oxigênio’ em 2021”, revela.

O single “Tudo é Amor” chegará às plataformas musicais 
produzida e lançada pelo selo Sorte Produções, da própria 
Laura, e será distribuída pela Tratore. Gravada em 2021, no 
Rio de Janeiro, no estúdio Jam House Studio, a canção foi 
mixada e masterizada por Jorge Valladão.

A história de “Tudo é Amor”
Gravada pelo parceiro no álbum “Burguesia” e por Ney 

Matogrosso em “Quem Não Vive Tem Medo da Morte”, 
“Tudo é Amor” tem vida longa.

O encontro com Cazuza foi em 1988, quando ele foi as-
sistir a um show de Laura no famoso, clube underground de 
São Paulo. Ele gostou tanto que foi ao camarim abraçá-la e 
elogiar o trabalho dela.

“Imagina minha euforia! Eu havia iniciado minha carreira 
em 1982, em Porto Alegre, e, seis anos depois, em São Paulo, 
era aplaudida e reconhecida pelo maior poeta roqueiro que 
este país já teve”, empolga-se Laura FInocchiaro.

Semanas depois, uma amiga comum liga para Lau-
ra e diz que Cazuza queria fazer uma canção com ela 

Parceria dela com Cazuza, a Parceria dela com Cazuza, a 
canção chega às plataformas canção chega às plataformas 
de streaming em 1º/12, Dia de streaming em 1º/12, Dia 

Mundial de Luta Contra a AidsMundial de Luta Contra a Aids

A

para incluir no novo álbum dele. “Urgente. Ele já 
está em estúdio", alertou. Laura só acreditou que 
era verdade no segundo telefonema que recebeu 
cobrando a música. Aí, compôs a melodia para a 
letra que Cazuza havia escrito e batizado com o 
nome de “Tudo é Amor”.

Para completar a história, vale lembrar que Laura Fi-
nocchiaro gravou "Tudo é Amor" no primeiro LP dela 

em 1992, após participar da segunda edição do Rock 
in Rio, e depois regravou no CD "Lauras", lançado em 
2008. E mais: recentemente, a canção inspirou o cantor 
e compositor pernambucano Almério a batizar seu ál-
bum só com composições de Cazuza.

 As pedras rolam, e o rock segue firme e forte. Assim 
como “Tudo é Amor”. Já o amor... ah... ele venceu e está 
mais vivo do que nunca!

LANÇA SUA VERSÃO 
DEFINITIVA DE
 “TUDO É AMOR”

LAURA FINOCCHIARO
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Copa
Seleção volta 
a treinar 

Por Henrique Sales Barros

m dia após a vitória 
suada contra a Su-
íça, a Seleção Bra-
sileira voltou aos 
treinamentos no 
Catar visando a 
terceira e última 
partida da Ca-
narinho na fase 

de grupos na Copa do Mundo, contra 
Camarões, na sexta-feira (2), às 16h 
(horário de Brasília).

Imagens disponibilizadas pela 
Confederação Brasileira de Fute-

bol (CBF) mostraram os titulares 
contra a Suíça realizando trabalhos 
de recuperação física enquanto os 
reservas foram ao campo do cen-
tro de treinamento na capital Doha 
para realizar atividades com bola 
nesta terça-feira (29).

 “Todos são importantes. Quem não 
inicia a partida acaba sendo muito im-
portante na mesma partida. Todos de-
vem estar atentos para, quando surgir 
a oportunidade, poderem contribuir 
como eles contribuem no dia a dia”, 
afirmou Juninho Paulista, coordena-
dor de futebol da CBF, em entrevista 
coletiva nesta terça.

Já classificado para as oitavas, o Brasil en-
frenta Camarões precisando de pelo menos 
um empate para garantir a liderança do gru-
po G da Copa do Mundo. Os camaroneses, 
assim como os suíços e os sérvios, que se 
enfrentam no mesmo horário, ainda dispu-
tam uma das vagas do grupo.

Além de Neymar e Danilo, ambos com 
uma lesão no tornozelo desenvolvida na es-
treia contra a Sérvia, a Seleção Brasileira vai 
enfrentar Camarões sem Alex Sandro, com 
uma lesão muscular. No lugar do lateral-
-esquerdo, Alex Telles, que o substituiu no 
final da partida contra os suíços, deve jogar.

Contra os camaroneses, o Brasil busca 
também uma marca histórica: a de ficar 
os três jogos da fase de grupos sem sofrer 
um chute em direção ao gol – nesta Copa, 
defendido por Alisson Becker.

“Não é só com os zagueiros, os late-
rais, com o meio-campo [que ocorre a 
marcação]: é com os caras lá na fren-
te que estão ajudando”, disse Cláudio 
Taffarel, preparador de goleiros da Se-
leção Brasileira, na entrevista coletiva 
desta terça. “O Brasil não é só espetá-
culo e fazer gols: aprendemos a marcar 
também”, acrescentou.

U

de olho em garantir 
liderança de grupo 
na Copa do Mundo

O ministro dos Esportes britânico, Stu-
art Andrew, revelou que vai usar a braça-
deira “OneLove”, em protesto contra as 
leis anit-LGBTQIA+ do Qatar, no jogo en-
tre Inglaterra e País de Gales, que aconte-
ce nessa terça-feira pela Copa do Mundo.

– Sem sombra de dúvida, usarei 
a braçadeira OneLove – afirmou o 
ministro Andrew, que é gay, em en-
trevista à ITV News.

A Fifa proibiu a manifestação dos atle-
tas no Qatar através do acessório. Caso a 
regra fosse quebrada, a entidade ainda si-
nalizou que os capitães que a utilizassem 

receberiam cartão amarelo e as federa-
ções seriam punidas.

A campanha “OneLove” tem como 
objetivo alertar o planeta sobre todas as 
formas de amor, o que há resistência na 
cultura do Qatar, sede do Mundial, que 
classifica a prática homossexual como 
crime, passível até mesmo de pena de 
morte em alguns locais do país.

Anteriormente, a ministra do Esporte 
da Alemanha, Nancy Faeser, usou a bra-
çadeira ‘One Love’ na tribuna do estádio 
Internacional Khalifa durante a abertura 
do jogo entre Alemanha e Japão. A auto-

Ministro dos Esportes da Inglaterra 
vai usar braçadeira OneLove em 
duelo diante de Gales

ridade alemã estava sentada ao lado de 
Gianni Infantino, presidente da Fifa.

– Quero mostrar apoio e fiquei encanta-
do de ver que a ministra alemã, que assis-
tiu a uma partida, usou. Acho importante 
que eu o faça isso – disse Stuart Andrew

Inglaterra e País de Gales se en-
frentam na tarde desta terça-fei-
ra, às 16h (de Brasília), no estádio 
Ahmed Bin Ali, em Al-Rayyan, 
pela terceira rodada do Grupo B 
da Copa do Mundo.


